

ELECCIONES AL MAYOR RESPONSABLE DE LA INSTITUCIÓN EL DÍA 17 DE NOVIEMBRE

# La crisis financiera de la UCLM centra las elecciones a rector

La viabilidad de la institución preocupa y, por ello, varios de los candidatos apuestan por una negociación de la deuda pendiente a corto y medio plazo "a través de un plan estratégico de la UCLM"

**David Centellas**  
CIUDAD REAL

La economía se ha convertido en el eje central de campaña de los seis aspirantes a rector de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM). La institución académica celebra el próximo 17 de noviembre elecciones, inmersa en pleno debate sobre el estado de sus cuentas y su futura financiación.

Recientemente, el todavía rector, Ernesto Martínez Ataz, advertía que la Universidad regional podría terminar 2011 con una deuda cercana a los 40 millones, cuando hace justo un año contaba con 50 millones en tesorería. Estas cifras han llevado a que todos los candidatos planteen en sus programas electorales, con mayor o menor concreción, fórmulas para afrontar un problema financiero que preocupa a buena parte de la comunidad universitaria.

En la actualidad, el presupuesto anual de la institución -el último fue de 220 millones- lo componen distintas partidas. La principal, un 70%, procede de las transferencias que realiza la Junta de Comunidades, mientras que otro 20% se ob-

tiene de proyectos de investigación en los que participan los distintos centros y departamentos. El resto de la financiación, alrededor del 10%, se ingresa a través de las tasas universitarias.

Dado el peso de la partida presupuestaria procedente de la Administración autonómica, los seis aspirantes a rector son conscientes de la necesidad de entablar nuevas negociaciones para abordar el actual proble-

**DISTRIBUCIÓN**  
El 70% del presupuesto de la UCLM procede de la Junta

ma financiero existente en la Universidad. Por ello, como primera medida si llegan al cargo, todos trazan una reunión con la Junta de Comunidades para que ésta "ayude a desbloquear el problema", apunta uno de los candidatos y catedrático de Economía Aplicada, Enrique Viña.

"Hay que establecer un pro-



El puesto a rector está muy disputado.

cedimiento para recuperar el dinero que la Administración nos debe desde la legislatura anterior, que supera los 100 millones. Tenemos que planificar con el gobierno actual una devolución, siendo conscientes de las dificultades. Junto a eso, igual de importante, es establecer un marco presupuestario que nos de estabilidad, con unas cifras que sean razonables", explica Miguel Ángel Collado, aspirante al cargo.

La viabilidad de la institución preocupa y, por ello, varios de los candidatos como el también ex-vicerrector, Francisco José Quiles Flor, apuestan por una negociación de la deuda pendiente a corto y medio plazo "a través de un plan estratégico de la UCLM que garantice su futuro". En la misma línea se encuentra otro de los nombres de la lista a posible rector, Gonzalo Ruiz López.

## Avance

### Hasta dónde llegar

■ ■ Y es que los recortes, de manera más o menos detallada, se encuentran en el programa de casi todos los candidatos entrevistados por Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. Estos ajustes van, por ejemplo, desde la reducción del equipo rectoral que anuncian Quiles Flor o Ruiz López hasta una reformulación de la actual expansión de centros. Sin embargo, para algunos candidatos como es

el caso del catedrático de Tecnologías y Sistemas de Información, Manuel Ortega, en estas medidas de austeridad "debemos tener claro que hay líneas rojas que no se pueden traspasar. Es decir, el personal de la UCLM durante años se ha formado para afrontar las titulaciones vigentes y tiene que haber un compromiso firme para mantener a ese personal y todo lo conseguido".

## PETICIÓN DE CEOE CEPYME CUENCA

### Solicitan al ICO que dé financiación a las empresas

**EyE**  
CUENCA

Ceoe-Cepyme Cuenca vuelve a pedir que el dinero y la liquidez llegue a las empresas y que para ello se tomen medidas urgentes para mejorar la financiación. Así, en la línea de lo expresado por la organización nacional Cepyme, solicita que el volumen de recursos con los que cuenta el ICO llegue finalmente a las empresas, para lo que se tiene que mejorar la eficiencia en las gestiones de intermediación de estas líneas.

Del mismo modo, apuntan que se debe ampliar el impor-



Piden esfuerzo al ICO.

te máximo de concesión de créditos por parte del Instituto de Crédito Oficial, con cobertura total de riesgo y primando la viabilidad de los proyectos por encima de la sol-

lencia. Entre otras medidas, también se pide que se eliminen o reduzcan los costes de transacción que se producen en las operaciones financieras, creando los instrumentos adecuados que garanticen la financiación en cuantía, plazo y coste.

La Confederación de Empresarios de Cuenca también se une a Cepyme en la petición de medidas que impulsen las sociedades de garantía recíproca y la Compañía Española de Reafianzamiento y una mayor diversificación de las tradicionales fuentes de financiación.

Y es que los datos son negativos en este sentido, ya que, según señaló el presidente de Cepyme, Jesús Terciado, el 87% de las pymes que se han dirigido a entidades financieras, han tenido problemas para acceder a la financiación.

## FUNDACIÓN CEEI

### Jornada de reducción de costes en Talavera

**EyE**  
C-LM

La Fundación CEEI Talavera de la Reina - Toledo celebró la jornada sobre "Reducción de Costes de productividad, energéticos, logística, transporte e I+D+i" en el Vivero de Empresas de Talavera de la Reina - Edificio Cámara.

El acto fue presidido por Ana Santamaría Rivera, Cconcejala de Bienestar Social, Familia, Mujer e Inmigración del Ayuntamiento de Talavera, aida Santillana Alía, gerente de I2Pyme y F2Formación y Futuro, patrocinador de la jornada, y Carlos Martín Her-



Un momento de la jornada.

nández, responsable Área Económico-Financiera de la Fundación CEEI Talavera de la Reina-Toledo.

Ana Santamaría ha incidido en la importancia de la co-

laboración entre Ayuntamiento, empresarios y emprendedores, para lograr entre todos salir adelante en unos momentos de gran incertidumbre como los actuales. Por su parte, Carlos Martín ha recordado a los empresarios presentes en el acto que siempre encontrarán en el CEEI a un equipo humano dispuesto a apoyarles y ayudarles en cuantas cosas necesiten para mejorar la gestión empresarial del día a día, y finalmente David Santillana, gerente de I2Pyme ha manifestado la necesidad de contar con instituciones como CEEI para lograr alcanzar con éxito las ideas emprendedoras, como ha sido su caso.

El objetivo ha sido facilitar herramientas de gestión empresarial que favorezcan la reducción de costes para las empresas.